
A vice-governadora de Santa Catarina, Marilisa Boehm, 
recebeu em seu gabinete a embaixadora da República 
Tcheca no Brasil, Pavla 
Havrlíková. O objetivo 
da reunião foi aumentar 
a sinergia nas relações 
bilaterais. Além disso, há 
interesse da República 
Tcheca ter uma sede 
da Embaixada em Santa 
Catarina. A embaixadora 
estava acompanhada 
de empresários que 
já têm negócios em 

solo catarinense, além de representantes de outras 
empresas ligadas à saúde e da indústria automotiva. 

A recepção à 
diplomata também 
foi acompanhada 
pelo secretário de 
Estado da Articulação 
Internacional, Juliano 
Froehner, o secretário 
de Estado da Indústria, 
Comércio e Serviço, 
Silvio Dreveck, e pelo 
diretor-presidente da 
SCPar, Renato Lacerda.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Coincidência ou não, na Semana da Mulher, a deputada 
federal por Santa Catarina, Caroline De Toni (PL) foi 

eleita presidente da Comissão de Constituição e Justiça 
e de Cidadania (CCJ) da Câmara. Ela é a primeira mulher 
catarinense e a 2ª parlamentar do estado a assumir o 
comando da comissão mais importante da Casa. 

A CCJ é a maior Comissão da Câmara e por ela passam 
todos os projetos e emendas aprovados por outras 
comissões e tem o papel de analisar a constitucionalidade 
e juridicidade das propostas, com poder de veto sobre as 
proposições que considerar contrárias à legislação.

Mas o que mais surpreende é perceber o quanto a mulher 
ainda é subjugada no meio político. Aliás, não somente no 
meio político, mas em todos os setores. Ela ainda precisa 
provar seu valor em relação aos homens, ainda busca, 
incansavelmente, mostrar a toda sociedade (sim, estamos 
falando de homens e mulheres) que é capaz de exercer 
qualquer função, realizar qualquer tarefa tão bem ou até 
melhor que um homem. Vendo assim, parece que nem 

saímos dos tempos das cavernas. Aliás, talvez tenha sido 
neste período que o homem começou a acreditar que 
a mulher não era nada mais que um objeto de posse do 
homem, isso explica muita coisa, inclusive, a relação com o 
elevado número de feminicídios que ainda ocorre no nosso 
país, mais precisamente, um a cada seis horas.

Mas voltando à política, em um país onde 51,13% da 
população é composta por mulheres - segundo dados do 
IBGE - menos de 15% dos cargos eletivos são formados por 
mulheres. O resultado disso é bastante previsível. Menos 
políticas públicas que defendem seus direitos, menos 
projetos de incentivo ao mercado de trabalho, menos 
proteção, menos voz.

E por falar em voz, a entrevista desta semana é com 
a mulher que ocupa, hoje, um dos mais altos cargos do 
Estado, a vice-governadora Marilisa Boehm, que conta 
sobre os projetos do governo do Estado em defesa da causa 
e sobre como conseguiu, através da política, finalmente ser 
ouvida.

Mulheres em destaque, mas sempre à prova

Embaixadora da República Tcheca em SC

Operação Átria
As forças de segurança de Santa Catarina estão 

integradas na Operação Átria de proteção à mulher. Polícia 
Militar (PMSC), Polícia Civil (PCSC), Polícia Científica (PCI), 
e o Corpo de Bombeiros Militar (CBMSC) vão intensificar 
ações até o fim deste mês de março com reforço à 
fiscalização do cumprimento de medidas protetivas, além 
de conscientização à população sobre a importância de 
denunciar as agressões. Além do combate ostensivo, 
o objetivo também é realizar atividades preventivas e 
educativas. 

Mulheres empreendedoras
A partir desta sexta-feira, 8, mulheres catarinenses 

poderão acessar até R$ 5 milhões para fomentar projetos 
nas áreas de empreendedorismo, ciência, tecnologia e 
inovação. Os recursos serão repassados por meio dos 
editais de chamada pública da Fundação de Amparo à 
Pesquisa e Inovação do Estado de Santa Catarina (Fapesc), 
Mulheres+Tec 3 e Mulheres+Pesquisa 1. A vice-governadora, 
Marilisa Boehm, participará do lançamento dos editais. O 
ato de assinatura e lançamento das chamadas públicas, 
ocorre em alusão ao Dia Internacional da Mulher. 

Mulheres empreendedoras
A partir desta sexta-feira, 8, mulheres catarinenses poderão acessar até R$ 5 milhões para fomentar projetos nas 

áreas de empreendedorismo, ciência, tecnologia e inovação. Os recursos serão repassados por meio dos editais de 
chamada pública da Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do Estado de Santa Catarina. O ato de assinatura e 
lançamento das chamadas públicas, ocorre em alusão ao Dia Internacional da Mulher. 

Sebrae Delas
O Programa Sebrae Delas Mulher de Negócios, do Sebrae/SC, está lançando a trilha Sou Meu Próprio Negócio, voltado 

às mulheres que têm o seu próprio negócio.  As inscrições estão abertas a partir desta sexta-feira, 8 de março, e vão 
até o dia 28 de março. A trilha é totalmente gratuita e online e as inscrições podem ser feitas pelo link: sebrae.sc/
soumeuproprionegocio. 

Foto: Richard Casas/GVG

Prêmio ACIF Mulheres que Fazem a Diferença
Foi lançada ontem a 8ª edição do Prêmio Mulheres que Fazem a Diferença, promovido pela Associação Empresarial de 

Florianópolis (ACIF). O evento marcou o início de um ciclo de atividades visando evidenciar mulheres que se destacaram, 
reforçando a importância do papel feminino na sociedade. As categorias desta edição são: Microempreendedora individual, 
Micro e Pequena empresa, Profissional liberal, Iniciativa de impacto social, Startups/Negócios digitais, Economia criativa, 
Iniciativas públicas, e Terceiro Setor.
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publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 
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além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC


